

LANGUE

Enseignement du flamand : les cours en préparation

Depuis le mois de février, les membres de l'Institut de la langue régionale flamande (ILRF) se réunissent régulièrement afin de mettre sur pied le contenu des cours qui devraient être proposés dès septembre. Comment cela se passe-t-il concrètement ?

C'est officiel depuis le mois d'octobre : le ministère de l'Éducation nationale a donné son feu vert pour une expérimentation de l'enseignement du flamand pour la rentrée 2007. Une très bonne nouvelle pour l'ILRF, qui suppose un important travail de préparation des cours en amont. « Le bulletin officiel du 19 juin 2003 oblige à produire un certain nombre de lexiques thématiques qui devront être annexés au rapport du chargé de mission du rectorat », précise Jean-Paul Couché, président de l'ILRF.

« Déjà bien avancé »

Samedi, il planchait donc de nouveau sur ce lexique thématique destiné aux primaires. En compagnie de Marie-Christine Lambrecht, de Philippe Simon, de Frédéric Devos et de Jean-Pierre Marteel. La première, vice-présidente de l'ILRF, anime des cours sur Bergues depuis le mois de janvier. Le second, professeur d'anglais, est coauteur du premier dictionnaire français-flamand paru en 1985. Le troisième, instituteur à Wormhout, anime une conversation à Volckerinckhove. On ne présente plus le dernier, professeur d'université émérite et auteur des *Cours de flamand*. Que des connaisseurs, en somme. Il ne reste plus que quelques thé-



Une dizaine de personnes élaborent les cours qui devraient être proposés à une centaine d'élèves de CE 2 dès septembre.

mes à aborder : la littérature, les arts, la fête, les rythmes quotidiens... « C'est déjà bien avancé », explique Jean-Paul Couché. On souhaite avoir terminé pour la fin de l'année scolaire ». Restent encore les fonctions langagières, qui enrichiront le lexique thématique. Mais aussi les derniers détails quant à l'orthographe. « Il n'y a pas de place pour la fantai-

« Le but, c'est que de Bray-Dunes à Hazebrouck, les mots soient écrits de la même manière. »
Jean-Paul Couché

ste, reprend Jean-Paul Couché. On s'appuie sur la linguistique et l'histoire de la langue. Le but, c'est que de Bray-Dunes à Hazebrouck, les mots soient écrits de la même manière. »

L'ouvrage de référence ? « Cela viendra plus tard, explique le président de l'ILRF. Il faudra alors aborder la question de son financement... » Le 24 mai, l'ILRF devrait déjà avoir réponse à nombre d'interrogations, au premier rang desquelles les noms des établissements retenus pour l'expérimentation en primaire. Et celle de la formation des professeurs missionnés. Une centaine d'élèves de CE 2 devraient participer aux cours la première année. ■

PERRINE DIÉVAL

► L'ILRF organise une soirée de rhétorique flamande le 19 mai, à 20 h, à la Taverne-du-Moulin de Pitgam.